

Canales del Taibilla dedica 16 millones a mejorar la red de agua en la provincia

La Mancomunidad moderniza tuberías, depósitos y conexiones con tres proyectos en Crevillent, Aspe, los Hondones y la Vega Baja

GASPAR MACIÀ ELCHE

26 enero 2015
08:00

La Mancomunidad de Canales del Taibilla, que suministra agua potable al sur de la provincia de Alicante, está acometiendo una renovación de la red en su zona de cobertura, en distintas fases. Las obras en marcha, que se centran en la actualidad en el Bajo y Medio Vinalopó y Vega Baja, suponen una inversión superior a los 16,5 millones y mejorarán el suministro a los varios municipios en estas zonas.

La primera actuación, ya en ejecución, consiste en la conexión entre Hondón de las Nieves, que ya forma parte de la Mancomunidad, con Hondón de los Frailes, que se incorpora así a la entidad. Este municipio tiene problemas de abastecimiento debido a las deficiencias derivadas del tipo de agua y de su captación. Desde la puesta en explotación del acuífero de Crevillent, en la década de 1960, el descenso de los niveles de suministro ha sido continuo, según se destaca en la memoria de licitación.

Para paliar esta situación, el Ayuntamiento de Hondón de los Frailes propuso que el municipio pasara a ser abastecido por la Mancomunidad de los Canales del Taibilla, siguiendo el modelo de suministro a otros pueblos limítrofes como Orihuela, Albaterra y Hondón de las Nieves.

El proyecto tiene un presupuesto de 2,8 millones y se adjudicó a la unión temporal de empresas (UTE) formada por Dipsa y Avance y Desarrollo de Obras, e incluyen una estación de impulsión y una tubería de 9.167 metros de longitud, que transportará el agua hasta el depósito actual de Hondón de los Frailes. El plazo de ejecución es inferior a un año.

El segundo proyecto consiste en la mejora del abastecimiento entre Aspe y Hondón de las Nieves, que incluye también la adecuación de la tubería desde Crevillent, que pasará ser propiedad de la Mancomunidad. Se instalará una conducción de unos nueve kilómetros y un nuevo depósito en Hondón de las Nieves, con un presupuesto cercano a los seis millones. La obra se adjudicó a otra UTE de pequeñas empresas, que ha renunciado en favor de la unión formada por Avance y Los Serranos. Cuando finalicen los trámites administrativos podrán comenzar las obras.

En la Vega Baja, la Mancomunidad del Taibilla, ejecutará obras de mejora del abastecimiento en la zona de Orihuela, así como en el vecino municipio murciano de Beniel, por un importe de 7,5 millones. El proyecto contempla la construcción de una nueva conducción y la instalación de un nuevo suministro para Beniel, así como de un depósito que resuelva los problemas que sufre esta localidad, que tiene sus reservas de agua limitadas en espacio y tiempo.

En la provincia de Alicante, los trabajos mejorarán el abastecimiento de Bigastro y de la zona suroeste de Orihuela (Hurchillo, Arneva y Desamparados). El nuevo depósito de regulación, será de hormigón armado y tendrá 5.100 metros cúbicos de capacidad. Estará emplazado en el paraje de El Mojón, en la Sierra del Cristo, dentro del término municipal de Orihuela.

Nuevas conducciones

Además, se construirán más de 14 kilómetros de nuevas conducciones distribuidas entre el ramal de Bigastro con más de 11,5 kilómetros de longitud y el de Beniel con cerca de tres. La obra se completa con la ejecución de los ramales y las conexiones a las redes municipales. El plazo de ejecución es de doce meses. El proyecto se encuentra actualmente en el proceso de expropiaciones, y la Mancomunidad confía en que las obras comiencen dentro de este año.

El jefe de abastecimiento de la sección tercera de Canales del Taibilla y encargado de la supervisión de estos proyectos, el ingeniero ilicitano Vicente Martínez de Irlés y Martínez, destaca que «nuestra intención es proseguir las obras de sustitución y mejora de las instalaciones ya existentes, además de la construcción de otras nuevas para incorporar más municipios a nuestra red». Uno de los



objetivos de la entidad, adscrita al Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente a través de la Dirección General del Agua, es expandir su área de servicio por el Vinalopó y hacia Benidorm.

Según destaca Martínez, «las infraestructuras de la zona de Orihuela son las más antiguas, ya que son de fibrocemento. Iremos cambiándolas poco a poco. En la zona de Alicante y Elche son más modernas».

La Mancomunidad de los Canales del Taibilla abastece de agua potable a 79 ayuntamientos de las provincias de Albacete (2) Alicante (34) y Murcia (43) con una población total abastecida de 2.400.000 habitantes y en época estival más de 3.000.000 de personas.